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Kurzfassung

Die Prüfbestimmungen und die bestehenden Prüföfen far feuerwiderstandsfähige Lüftungs-
leitungen erlauben eine Prüfung von Leitungen mit ca. 0,25 m2 Querschnitt. In der Vergan-
genheit wurden daraufhin Leitungen bis 600 mm x 600 mm klassifiziert. Stahlblechleitun-
gen mit äußerer Dämmschicht aus Mineralfasermatten und -platten wurden ebenfalls mit
dieser Querschnittsbegrenzung genormt. Leitungen mit größeren Querschnitten konnten bis-
her nicht einheitlich beurteilt werden.

Im vorliegenden Forschungsvorhaben wurden in zwanzig Brandversuchen alle Risiken bei
großen Leitungsabmessungen untersucht: Wirksamkeit der Dämmwirkung, Erhalt des Raum-
abschlusses (Unversehrtheit der Wanddurchführung und der Leitung selbst), Querschnittser-
halt und im Brandfall von den Leitungen ausgehende Kräfte. Weiterhin wurde der Verzicht
auf asbesthaltige Baustoffe, die Verwendbarkeit von Stützen und das Anbringen von Blech-
verkleidungen untersucht.

Es werden notwendige Ergänzungsprüfungen zu den Standardprüfungen angegeben, um das
Brandverhalten von Leitungen mit großen Querschnitten beurteilen zu können.

Abschließend wird ein Normungsvorschlag für feuerwiderstandsfähige Lüftungsleitungen
aus Stahlblech mit äußerer Dämmschicht aus Mineralfasermatten mit Querschnitten bis
1500 mm x 1500 mm oder 1500 mm 0 unterbreitet.

Brief version

The test provisions and the existing test furnaces for fire-resistant ventilation ducts permit
testing ducts with a cross section of approximately 0.25 m 2. In the past, ducts up to 600
mm x 600 mm were accordingly classified. Sheet steel ducts with external insulation layer
of mineral fiberboards and mats were likewise standardized with cross-section limitation.
Ducts with larger cross sections could not previously be uniformly assessed.

In the present research project, all risks for large duct dimensions were investigated in
twenty fire tests: effectiveness of the insulation effect, integrity (intactness of the wall
penetration and the duct itself), retention of cross section and in case of fire the forces
proceeding from the ducts. Furthermore, absence of building materials containing asbestos,
applicability of supports and the attachment of sheet metal claddings were investigated.

Necessary supplementary tests to the standard tests are given to permit assessment of the
fire behavior of ducts with large cross sections.

Finally a standardization proposal for fire resistant ducts of sheet steel with external insu-
lation layer of mineral fiber mats with cross sections up to 1500 mm x 1500 mm or with a
diameter of 1500 mm is submitted.
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